

Conseil d'école du 19 novembre 2018

Présents :

Parents : Mme Chevalier, Mme Le Dren, Mme Nobe, Mme Rault, Mme Schwab, M. Dory, M. Gourault

Représentants de la mairie : Mme Daoulas et M. Hermant

Enseignants : M. Debroise, Mme LE Tual, Mme Darras, Mme Malville, M. Simon, Mme Bohanne, Mme Guénégo, Mme Sauvaget, Mme Communal

Excusés :

M Nizan (IEN), Mme Ferre, Mme Gravot, Mme Le Mao, Mme Salmon, Mme Thebault, (parents)

1. **Remerciements aux nouveaux parents élus : 13 parents**
2. **Choix d'un secrétaire : Mme Rault**
3. **Lecture de l'ordre du jour**
4. **Rappel sur le rôle du conseil d'école : lecture des différents champs d'intervention du CE**
5. **Règlement du conseil d'école : éventuelles propositions de modifications et vote**
6. **Règlement de l'école : lecture du nouveau règlement départemental et vote**
7. **Bilan de rentrée**
8. **Projet d'école et actions pédagogiques pour l'année (intervenants, sorties, projet ...)**
9. **PPMS : présentation**
10. **Questions diverses**

4. **Rappel sur le rôle du conseil d'école : lecture des différents champs d'intervention du CE.**

Une explication est donnée à la mairie par les représentants des parents d'élèves sur des questions qui avaient été interprétées de façon erronée. Les parents élus se veulent représentants de toutes les familles et s'intéressent à toutes les aides qui peuvent être mises en place par la mairie et qui ont un impact positif sur les enfants de l'école.

5. **Vote du règlement du Conseil d'école**

- Lecture du règlement
Mme Bohanne déclare ne pas avoir eu de retour écrit.
- Vote à l'unanimité

6. **Vote du règlement intérieur de l'école**

- Retour rapide si besoin
- Mme Bohanne déclare ne pas avoir eu de retour écrit.
- Vote à l'unanimité

7. **Bilan de rentrée**

- ✧ Ouverture d'une 9ème classe → remerciement à la mairie et aux services techniques pour nous avoir aidés rapidement à installer la nouvelle classe, sachant que cette ouverture n'était pas prévue. Une réflexion sur la taille de l'école doit être faite car nous avons dû supprimer la BCD, modifier l'organisation des récréations (2) et l'accueil à 13h35.

La mairie est en cours de réflexion sur ce sujet. Un agrandissement avec 3 salles de classe ainsi qu'un lieu pour le périscolaire est à l'étude.

- ✧ Remerciement également suite à la mise en place du visiophone qui facilite la vie de l'école ; des problèmes par contre sont apparus sur le temps périscolaire.

Un visiophone pour la garderie est au budget de l'an prochain. En attendant une organisation a été trouvée avec le personnel du périscolaire.

Les enseignants remercient la municipalité pour la mise en place des ventilateurs.

- ✧ 221 élèves à la rentrée avec depuis 2 départs (déménagement) et une arrivée prévue en janvier

CP : 26 élèves (Mme Malville)

CP : 25 élèves (M. Simon)

CE1 : 25 élèves (Mme Guénégo)

CE1/CE2 : 15+8 = 23 élèves (Mme Darras)

CE2 : 25 élèves (Mme Rusquet)

CE2/CM1 : 13+11 élèves : 24 (Mme Sauvaget)

CM1 : 25 élèves (M. Debroyse)

CM1/CM2 : 7+16 élèves : 23 (Mme Le Tual)

CM2 : 25 élèves (Mme Bohanne : les mercredis et jeudis et Mme Communal les lundis, mardis et vendredis) ; Mme Bohanne ayant été sollicitée sur une nouvelle mission auprès de M. l'inspecteur : directrice associée (formation et accompagnement des directeurs et assistant de prévention de circonscription)

Présence de 4 A.V.S. pour aider des élèves en situation de handicap.

Liaison scolaire/périscolaire :

- A 12h : pas de difficultés particulières
- A 13h35 : liaison faite mais le problème des mots à distribuer aux familles suite à un incident ou autre restent problématiques car pas de vérification des signatures : Mme Daoulas va voir cela avec Jérôme.
Vêtements qui traînent par terre -> il a été décidé qu'une caisse soit installée auprès du local sport et qu'en fin de semaine tous les vêtements non récupérés soient mis dans la caisse ;
- A 15h45 le lundi : pas assez de personnels : un adulte pour faire l'appel pour deux classes.

8. Actions et sorties pédagogiques en lien avec le projet d'école

- Le Projet de l'année est en lien avec le projet d'école (axe citoyenneté) : la coopération. Apprendre aux élèves à travailler ensemble pour être plus efficace.

Ce projet va se décliner par plusieurs temps forts tout au long de l'année et dans différents domaines.

- P1 : coopération en sport ; pendant la semaine du sport à l'école (projet académique), les classes se sont associées 2 par 2 pour proposer des ateliers montrant que seul il était difficile voire impossible de réaliser les tâches demandées.
- P2 : coopération pour le marché de Noël. Les classes se sont associées 2 par 2 pour fabriquer des objets qui seront proposés à la vente aux familles. Le marché de Noël aura lieu le vendredi 14 décembre de 15h30 à 18h sous le préau de la maternelle (si accord mairie) : *La mairie donne son accord.*
- P3 : Coopération et secourisme. Mme Rusquet étant monitrice de secourisme, elle va aider à mettre en place différents ateliers pour les classes. Un appel aux parents sera fait en fonction de leurs compétences : ambulanciers, pompiers, métiers médicaux et paramédicaux.
- Pour les autres périodes, les projets sont en cours de réalisation.

Parcours culturel :

- Cinéma :
 - Pas d'inscription à école et cinéma cette année
 - Les classes de CE1 jusqu'au CM2 ont été voir le film Dilili à Paris au TNB
 - Les classes de CP sont inscrites au dispositif cinécole avec 3 films à voir au cinéma de Montfort (thématique familiale) : L'étrange forêt de Berthe et Joséphine, Wallace et Gromit, Un conte peut en cacher un autre.
- Projet Beaux-Arts pour les classes de CP (Mme Malville), CE1 et CE1/CE2. Dates non fixés. Tous les ans, l'école a accès à 3 animations gratuites proposées par le musée des Beaux-Arts. Thèmes : « Histoires et légendes bretonnes » (CE1 et CE1/CE2) et « le portrait » (CP)
- Musique : projet Cajun avec l'école de musique de la Flume
 - Intervention dans les classes tous les 15 jours pour découvrir la musique et la danse (chant/musique/danse/instruments)
 - Spectacle le 24 mai
 - Chorale
- Médiathèque municipale :
 - 3 temps par classe au lieu de 2 (années dernières) -> remerciement mairie ;
 - Sac médiathèque : pas encore remis en place
 - Valise thématique

Parcours Citoyenneté :

- △ L'Élection de 2 délégués de classe a eu lieu avant les vacances de la Toussaint : 2 délégués (fille et garçon) ont été élus par classe. Une première réunion a déjà eu

lieu avec les délégués. L'ordre du jour était de réfléchir à comment améliorer la récréation. Les délégués devront faire un compte rendu aux autres élèves des différentes décisions prises lors de ce conseil des délégués qui a eu lieu la semaine dernière (achat et réflexion sur le coin calme). Les médiateurs seront remis en place après les vacances de Noël.

Sport :

- **Piscine de Montfort** : les 2 classes de CP vont actuellement à la piscine tous les jeudis matin. Cette activité est entièrement financée par la mairie. L'objectif de ces séances est de familiariser les enfants à la fréquentation d'un milieu aquatique et non l'apprentissage de la nage.
- **Judo** : Les CE2/CM1, CM1, CM1/CM2 et CM2 ont eu 3 séances. (1 annulé pour cause de froid dans le gymnase)
- **Golf** : les classes de CM1/CM2 et de CM2 vont au golf du 17 décembre au 7 février. Cette activité est aussi entièrement prise en charge par la municipalité. Une séance découverte pour la classe de CM1 en avril.
- **Tout l'office court** : participation faible (30%) ! Une cérémonie a été organisée, un diplôme et une médaille ont été remis à chaque enfant. Cet événement est fédérateur, bonne ambiance ! Les enseignants sont un peu déçus par le peu de participation. Un car a été proposé à chaque école pour emmener les enfants mais les enseignants ont refusé car ils auraient été responsables de chacun des enfants et ne le souhaitaient pas. De plus il est important que les familles se mobilisent pour ce temps fort.

Voyage de fin d'année CM1/CM2 : les classes concernées sont celles de Mme Bohanne, Mme Communal et Mme Le Tual. Nous envisageons un voyage sur Paris pour finaliser le travail sur Dilili à Paris. L'école essaie que tous les élèves aient fait au moins un voyage dans leur scolarité, mais cela n'est pas une obligation. C'est une cohorte difficile, et il y a peu d'investissement de la part de certains parents (réunion de rentrée, tout l'office court, vente de gâteaux). Pour le moment, des devis sont en cours.

9. Sécurité des écoles PPMS (Plan particulier de mise en sécurité)

Comme tous les ans, mise à jour du PPMS c'est à dire des différents protocoles à mettre en place selon 2 cas :

- ⤴ Une mise à l'abri si l'accident est d'origine naturelle (tempête, inondation, ...) ou technologique (nuage toxique) —déclenché par le préfet (sirène particulière)
- ⤴ Un confinement s'il y a une intrusion, ou un attentat
- ⤴ 2 exercices obligatoires sont à faire en plus des 3 exercices incendie.

Un exercice intrusion confinement a été fait le jeudi 15/11. Bilan : pas de signal sonore possible donc SMS sur portable (ce qui sous-entend que les enseignants doivent garder leur téléphone à portée de main).

Ce système va être forcément à revoir ; un rendez-vous avec le référent sécurité éducation nationale serait intéressant pour évoquer les différentes possibilités. Certains

élèves ont eu des difficultés pour respecter les règles (tenir 3 minutes en silence). Les enseignants ont pris le temps d'expliquer aux enfants la nécessité de ces exercices en évitant de leur faire peur.

Les autres exercices auront lieu dans le reste de l'année scolaire.

10. Questions diverses :

Des parents pensent que les enfants mangent trop vite : Mme Daoulas nous informe que chaque enfant reste à la cantine le temps qu'il a besoin pour manger (on leur demande de sortir une fois qu'ils ont terminé leur repas). Certains mangent très vite pour aller jouer, d'autres prennent beaucoup plus de temps. Les enfants sont incités à manger mais ne sont pas forcés.

Les devoirs du soir avec Delphine : Il y a 20 places pour l'aide aux devoirs. Il n'y a plus d'inscription car Delphine se retrouvait avec des enfants qui ne voulaient pas travailler et qui perturbaient les autres, donc les enfants viennent sur la base du volontariat. Il n'y a pas d'aide aux devoirs le vendredi soir car il est important pour les enfants de pouvoir faire les devoirs avec leurs parents, le week-end peut en être l'occasion.

Le portail famille : Un rendez-vous va être pris par les parents d'élèves élus avec Mme Daoulas pour travailler à l'amélioration du portail famille.

Mme Daoulas soulève un problème important : Il y a beaucoup d'enfants qui ne sont pas inscrits au TAP (pour cette période : 68 familles), la mairie a le personnel nécessaire en fonction du nombre d'inscrits. La mairie est en droit de ne pas garder les enfants non-inscrits qui se retrouveraient à la porte de l'école, elle ne souhaite pas en arriver à cette situation. Mais que faire ? Le conseil d'école compte sur la responsabilité de chaque parent pour bien inscrire ses enfants. Sinon des sanctions financières pourraient être appliquées.

Concernant l'ALSH, Mme Daoulas nous informe que la décision de ne plus pouvoir se désinscrire pour L'ALSH a été prise. Un trop grand nombre de parents s'inscrivent à l'année pour chaque vacance et se désinscrivent systématiquement 3 jours avant. Le problème est que des animateurs sont déjà embauchés et que cela fait un surcout pour la mairie.

Rythmes scolaires : La mairie va travailler avec l'UFCV (association d'éducation populaire) pour réfléchir à son fonctionnement enfance ainsi qu'aux rythmes scolaires.

Circulation autour de l'école : Le conseil d'école est d'accord pour demander aux parents de bien respecter les lieux de stationnement, pour la sécurité des enfants. Nous sommes bien conscients que tous les gens souhaitent se garer le plus près de l'école, mais ce n'est pas possible ! Il est parfois plus rapide de venir à pied que de prendre sa voiture et de se garer.

Une réflexion sur une remise en place du pédibus pourrait avoir lieu.